



Teruel bautiza a sus nuevos 'giganticos' con un pasacalles

● La comparsa de la ciudad mudéjar se convierte en una de las más numerosas

TERUEL. Decenas de personas acudieron ayer a la plaza de la Catedral de Teruel para conocer a los nuevos 'giganticos', cuatro figuras –la Abuela, la Princesa, el Perillán y la India– que se integran en la comparsa ya existente convirtiéndola en una de las más numerosas de Aragón, con un total de 19 muñecos de cartón-piedra entre gigantes y cabezudos.

Los giganticos, de 12 kilos de peso cada uno y bautizados con un desfile festivo por las calles de la ciudad en el que no dejaron de bailar, fueron portados por niños

de entre 8 y 12 años. A Paula Alba, que llevó a la Princesa, la experiencia le gustó mucho. «No pesan demasiado, pero es verdad que te cansas, por eso hemos organizado relevos», dijo. Otra niña, Blanca Llorens, se mostraba emocionada al poder hacerse cargo de la India. «Llevamos un mes ensayando para que salga bien el baile; me hacía muchísima ilusión participar», afirmó.

Jorge Martín, presidente de la Comparsa de Gigantes y Cabezudos de Teruel, explicó que, en realidad, las cabezas de los nuevos giganticos fueron encontra-



Los cuatro nuevos 'giganticos' bailan en la plaza de la Catedral ante el público. JORGE ESCUDERO

das en un almacén municipal, donde llevaban olvidadas mucho tiempo. «Nos pareció buena idea restaurarlas, y aquí están», dijo.

La melodía corrió a cargo del Grupo de Música Tradicional de

Teruel, que con 25 profesionales de la dulzaina, la gaita y el tambor, llenaron de alegría la ciudad. Como explicó el director, José Manuel Alba, no solo interpretaron música de la tierra, sino que se

atreveron hasta con Village People y su archiconocido 'Y. M. C. A.', el grupo español Kortatu o el sueco Abba. Una lluvia de caramelos puso el toque dulce a la fiesta.

M. A. MORENO

La fiesta más solemne premia al diálogo social y a la pasión científica

Unos 800 invitados asistirán esta mañana a la ceremonia de entrega del Premio Aragón 2018 y la medalla de Las Cortes

ZARAGOZA. La cita es a las 12.00 y está confirmada la presencia de unos 800 invitados. Las Cortes de Aragón y el Gobierno autonómico celebran de forma conjunta el Día de Aragón con un acto institucional en el patio de Santa Isabel del palacio de la Aljafería, donde se entregarán las máximas distinciones de la Comunidad.

Pilar Gayán, Julia Herrero, Concepción Gimeno, María Jesús Lázaro, Azucena Gracia y Gloria Cuenca serán homenajeadas esta mañana por su tenacidad y sus méritos en la investigación científica. El fallo recoge su «aportación al conocimiento y al progreso de la sociedad», pero a nadie se le escapa que esta es una medalla importante también porque visibiliza el papel de la mujer en la ciencia. Está previsto que en sus discursos de agradecimiento las premiadas hagan referencias al techo de cristal al que se siguen enfrentando muchas de sus compañeras y al daño que hacen la fuga de cerebros y los recortes en investigación consecuencia de la crisis.

Otro de los momentos álgidos de la mañana llegará cuando las principales organizaciones empresariales de la Comunidad, CEOE y Cepyme, y los sindicatos UGT y CC. OO., recojan el premio Aragón 2018, el principal galardón del Día de la Comunidad, como integrantes de la Mesa del Diálogo So-

cial. Con esta distinción se quiere valorar el papel clave de este órgano, del que también forma parte la Administración, en el reciente acuerdo de Opel España y en la aprobación de la Ley de Diálogo Social y Participación Institucional por unanimidad el pasado 8 de febrero.

Cultura y deporte

Pero las distinciones no acaban allí. La cultura tendrá un gran protagonismo en los galardones del Día de Aragón porque, por un lado, el escritor y profesor universitario Luis Alegre obtendrá la medalla al Mérito Cultural «por su difusión y fomento del cine entre los más jóvenes». Por otro lado, la DGA ya hizo entrega en sendas celebraciones en Huesca y Teruel de otras dos medallas al Mérito Profesional: una fue a parar a Los Tiriteros de Binéfar, que celebran sus 40 años sobre los escenarios, y al laureado Club Voleibol Teruel y toda su afición.

Entre los invitados a la Aljafería figuran los alcaldes de Zaragoza, Huesca y Teruel (Pedro Santisteve, Emma Buj y Luis Felipe), así como el nuevo Justicia de Aragón, Ángel Dolado, y el rector de la Universidad, José Antonio Mayoral. También acudirá el presidente de las Cortes Valencianas, Enric Morera, que atenderá al discurso de su homóloga Violeta Barba. También intervendrá Javier Lambán, que –por cierto, ya en horario vespertino– prevé unirse a una lectura colectiva en la plaza de España con motivo del Día del Libro.

C. P. B.



Si quieres ahorrar, conduce más.

Híbrido TGI de Gas Natural y Gasolina. La alternativa ECO.

Gama
SEAT León TGI.
Desde 13.990€.



Más económico.
Más ecológico.

EL FUTURO
HOY



Te esperamos en Automóviles Sánchez

Ctra. de Logroño, 32 - Tel. 976 300 052 - Zaragoza

Consumo medio combinado de 5,3 a 5,5m³/100km (GNC) y 5,3 a 5,5l/100km (gasolina). Emisiones ponderadas de CO₂ de 94 a 97g/km (GNC) y de 121 a 126g/km (gasolina). PVP recomendado para Península y Baleares para León 5 puertas 1.4 TGI 81kW (110 cv) St&Sp Reference PLUS desde 13.990€ para clientes particulares que presenten la documentación de un Vehículo de Ocasión de más de 4 años de antigüedad. IVA, transporte e impuesto de matriculación, aportaciones comerciales de marca, descuento mínimo de concesionario y Volkswagen Finance incluidos en el precio. Oferta válida hasta el 30/04/2018 para clientes particulares que financien a través de Volkswagen Finance, S.A. EFC según condiciones contractuales un capital mínimo de 9.500€, con una permanencia mínima de la financiación de 48 meses. Campaña incompatible con otras ofertas financieras. Pack Confianza SEAT incluido en el precio si se financia la compra con Volkswagen Finance SA EFC (ver las condiciones contractuales). Los servicios incluidos son los siguientes: 5 años de mantenimiento SEAT Service o 80.000km (lo que antes suceda), Extensión de garantía durante 3 años adicionales a los 2 años de garantía del fabricante o 100.000 Km (lo que antes suceda) y 5 años de Servicio Movilidad SEAT. Imagen acabado SEAT León TGI Style con opcionales.